

# Pruebas de ayuda rusa a guerrilla salvadoreña

Washington, agosto 8 (UPI). El bloque soviético está enviando armas a los guerrilleros de El Salvador para respaldar una ofensiva en gran escala con miras a desacreditar al gobierno recién instalado, dijo hoy el comandante militar estadounidense de más alta jerarquía para Asuntos Latinoamericanos.

El general Paul Gorman, jefe del Comando Sur de Estados Unidos basado en Panamá, dijo que el gobierno de José Duarte no puede sobrevivir si el Congreso no aprueba la solicitud del presidente Ronald Reagan para el suministro adicional de ayuda militar.

Gorman, principal figura en la estrategia de Estados

Unidos en esa región, presentó evidencias del servicio de inteligencia en una audiencia ante el Departamento de Estado, que vincula el suministro de armas a los guerrilleros salvadoreños con Nicaragua, Cuba y el bloque soviético.

"En mi opinión, el presidente Duarte de El Salvador tiene toda la razón cuando denuncia a Nicaragua por fomentar la violencia política en El Salvador", dijo el general de cuatro estrellas. "El frente guerrillero es ridículo al insistir que no recibe órdenes del exterior. El respaldo externo para las guerrillas continúa siendo un

—Pasa a la página 21—

## Pinochet dice que no cederá ante presiones

Nueva York, agosto 8 (AP). El presidente chileno, general Augusto Pinochet dice que no tiene intención de ceder a las presiones para que haya elecciones antes de 1989, a pesar de una admitida pérdida de apoyo popular, según un despacho de prensa aparecido hoy.

"Asumí la presidencia como una obligación, un deber que el pueblo me dio, un deber que voy a cumplir", dijo Pinochet en entrevista para el diario "The New York Times".

El presidente dijo que ha perdido algún apoyo popular debido a la recesión económica y a la explotación comunista de la situación, a lo cual culpó por las grandes protestas antigu-

bernamentales, que desde el año pasado han dejado 103 muertos.

Respecto a sus críticos afirmó que "ahora me atacan, pero más tarde, en algún momento futuro, seré recordado como el hombre que luchó contra el comunismo y que trabajó bien por su país".

Luego dijo que las relaciones de Chile con Estados Unidos bajo el gobierno de Ronald Reagan son las mejores en la historia de los dos países.

Pinochet, de 68 años, efectuó las declaraciones ayer en la entrevista efectuada en el Palacio de La Moneda, en Santiago.

Pinochet asumió el poder

—Pasa a la página 49—

## Termina en Argentina original motín policial

San Miguel de Tucumán, Argentina, agosto 8 (UPI). Un millar de policías fuertemente armados finalizó esta madrugada un motín iniciado hace ocho días en reclamo de aumentos salariales luego que el gobernador de la provincia argentina de Tucumán, Fernando Riera, aceptó parte de sus demandas.

En la víspera, los 16 cabecillas del amotinamiento y su líder, el suboficial Antonio Pereyra, quedaron detenidos, pero el gobierno prometió no adoptar sanciones administrativas contra ellos.

El costo de vida en la Argentina, que según los voceros de los amotinados motivó las protestas, alcanzó al 615,5 por ciento en

los últimos doce meses con un índice, sólo para julio pasado, del 18,3 por ciento, según cifras oficiales.

En un discurso dirigido anoche a los amotinados, Riera exigió que los efectivos entregaran sus armas y abandonaran el cuartel central donde se refugiaron.

Fuerzas de gendarmería, un cuerpo especial de vigilancia de fronteras y de la Policía Federal, habían rodeado el sitio y hubo versiones de que se disponían a asaltar el lugar.

Riera prometió a los amotinados una posterior devolución de las armas y aseguró que si "me engañan y no se las devuelven me pegaré un tiro en la Casa de Gobierno".

## Primera baja de la Bolsa N. York

Nueva York, agosto 8 (AP). El mercado registró hoy su primera baja en siete sesiones al perder fuerza una tendencia alcista inicial.

Las transacciones fueron voluminosas aún cuando no alcanzaron los recientes niveles sin precedentes.

Al comienzo el mercado se consolidó con la venta de bonos del tesoro norteamericano a tasas menores de interés de las que se habían anticipado.

Pero a mitad de la sesión los precios declinaron, al parecer por ventas para obtener ganancias.

El promedio Dow Jones de 30 industriales perdió 8,51 puntos para cerrar a 1,196,11.

Las declinaciones superaron a las acciones ganadoras en proporción de cuatro a tres en la Bolsa de Nueva York.

El volumen total alcanzó 121,24 millones de certificados, en baja respecto a los 127,95 millones negociados ayer.

El Índice Compuesto de la Bolsa de Nueva York perdió 0,47 puntos para cerrar a 92,95.

## Inundaciones en el sur de Brasil dejan 10 muertos

Florianópolis, Brasil, agosto 8 (AP). Varios ríos en el sur del Brasil cuyo caudal se ha visto aumentado por fuertes lluvias provocaron inundaciones, que ocasionaron por lo menos 10 muertos y que obligaron a por lo menos 200 mil personas a abandonar sus hogares, dijo la oficina del gobernador local.

Un vocero indicó anoche que aguas de hasta 15 metros de altura inundaron

—Pasa a la página 28—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DEL VATICANO. México, D. F., 8 de agosto (UPI). Bishop Jan Schotte, presidente de la delegación del Vaticano, interviene en la Conferencia Mundial sobre la Población, organizada por las N. U.

## Restablecen la libertad de prensa en el Uruguay

Montevideo, agosto 8 (UPI). El gobierno militar uruguayo derogó hoy un decreto que prohibía la divulgación de cualquier noticia o comentario sobre la actividad de prensa en este país.

El gobierno fundamentó su decisión en la necesidad

—Pasa a la página 28—

## Buque con 250 kilos plutonio en Canal Panamá

Panamá, agosto 8 (AP). El sub administrador de la Comisión del Canal de Panamá, Fernando Manfredo confirmó que por esa vía acuática transitará un barco en su travesía de Francia a Japón con un cargamento de 250 kilos de plutonio y que la administración

—Pasa a la página 28—

## \$ 130 millones de un consorcio japonés a Perú

Lima, julio 8 (AP). El ministro de Finanzas del Perú, José Benavides Muñoz, anunció ayer que se ha llegado a un acuerdo con el consorcio japonés Marubeni-Mitsui para financiar la segunda etapa del proyecto cuprífero de Cerro Verde, en Arequipa, 1,080 kilómetros al sur de Lima, con

—Pasa a la página 49—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VISITAN MUSEO. Londres, agosto 8 (UPI). La primera ministra Margaret Thatcher y el secretario de Relaciones Exteriores, Geoffrey Howe, visitan hoy el popular Museo de Madame Tussaud. La señora Thatcher vino para observar en privado una esfinge de ella que viste prendas de su vestuario personal.

## El Vaticano condena uso anticonceptivos

México, agosto 8 (UPI). La Iglesia Católica condenó hoy el uso de los anticonceptivos, el aborto y la esterilización y urgió a los países participantes en la Conferencia Internacional de Población a rechazar esas prácticas.

El comunicado del Vaticano fue dado a publicidad hoy, durante la tercera jornada de actividades de la Conferencia Internacional de Población, que durará hasta el domingo próximo y en la que participan 140

países, representantes de las Naciones Unidas y observadores independientes.

Entre tanto, la representación de Estados Unidos ha creado una gran controversia en la reunión, al asegurar que no existe una crisis global de población, al negar ayuda económica al aborto y al insistir en que los problemas de explosión demográfica son culpa de

—Pasa a la página 49—

## Se suspende convenio militar Uganda con EU

Kampala, Uganda, agosto 7 (UPI). Uganda suspendió hoy sus acuerdos de cooperación militar con Estados Unidos y declaró "persona no grata" a un coronel del ejército norteamericano, como respuesta a las críticas de Washington sobre la situación de derechos humanos en Uganda, dijo un portavoz gubernamental.

El Congreso de Estados Unidos programó una audiencia pública esta semana sobre denuncias de violación de los derechos hu-

manos por parte del gobierno del presidente ugandés Milton Obote.

La suspensión del acuerdo militar, del programa de Educación y Entrenamiento Militar Internacional, y la declaración de persona no grata al coronel H. M. Baker, agregado militar norteamericano en Malawi, fueron confirmadas por un portavoz de la embajada norteamericana en Uganda.

Las medidas dictadas

—Pasa a la página 28—

## Breves Internacionales

### Argentina inicia negociación con FMI

Washington, agosto 8 (UPI). El ministro de Economía de Argentina, Bernardo Grinspun inició hoy negociaciones con el Fondo Monetario Internacional acerca de la deuda de 43 mil millones de dólares de ese país.

### LA insta a EU reducir barreras comerciales

Washington, agosto 8 (UPI). Las naciones latinoamericanas instaron hoy a Estados Unidos en el seno de la Comisión Especial de Consulta y Negociación de la OEA a reducir las barreras contra el acceso de sus exportaciones al mercado norteamericano.

### Tesis de economía promueve EU en México

México, agosto 8 (AP). Los delegados norteamericanos ante la Conferencia Internacional de las Naciones Unidas sobre Población promovieron hoy su tesis de que la economía de mercado libre puede ayudar a reducir las

—Pasa a la página 28—

# EU aprueba ayuda para El Salvador

Washington, Agosto 8 (UPI). Una Subcomisión de la Cámara de Representantes aprobó hoy la mayor parte de la ayuda militar para El Salvador que el presidente Ronald Reagan pidió para 1985, mientras en el Senado se esperaba una disputa por los fondos adicionales solicitados para este año.

Reagan pidió 132 millones de dólares en asistencia militar para 1985 y la Subcomisión de Asuntos Exteriores acordó entregar 123 millones de dólares, poco menos de los 126 millones que el Congre-

so ha aprobado hasta ahora para el año en curso con el mismo objeto.

Pero, a recomendación del presidente de la Subcomisión, Clarence Long, los legisladores dijeron que se entregará sólo la mitad de los fondos aprobados durante los seis primeros meses del año, y la cantidad restante en los últimos seis meses.

La Subcomisión aprobó 180 millones de dólares en ayuda económica para El Salvador, a diferencia de los 210 millones de

—Pasa a la página 28—